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الثامن من شهر نوفمبر سنة الفين و تسعة عشر و على الساعة العاشرة صباحا عقد المجلس البلدي في          
لبلدية سليانة الجلسة التمهيدية للدورة العادية الرابعة لسنة ألفين و تسعة عشر برئاسة  السيد عبد الحميد العكرمي 

لس البلدي محمود الصامتي رئيس لجنة الهمامي رئيس المجلس البلدي و حضرها السيدات و السادة اعضاء المج
الشؤون المالية و الإقتصادية و زينب بلحمادي رئيسة لجنة الديمقراطية التشاركية و الحوكمة المفتوحة و ندى 
الدريدي رئيسة لجنة  الإعلام و التواصل و التقييم  و محمد البشير اليوسفي رئيس لجنة المساواة و تكافئ الفرص 

ان رمضان رئيس لجنة النظافة و الصحة و البيئة و عماد حمادي بوخريص المساعد الرابع ورئيس بين الجنسين وحس
لجنة الطفولة و الشباب و الرياضة و أنور اللواتي رئيس لجنة الشؤون الإجتماعية و الشغل و فاقدي السند وحاملي 

ساء رؤ المجلس البلدي كما حضر الجلسة الإعاقة  وطارق عباس  وعبد الرزاق الحسني و نور الدين الزكراوي أعضاء 
 المصالح بإدارة البلدية و ممثلي الإدرات الجهوية وبعض المواطنين و ممثلي الجمعيات .

إفتتح الجلسة السيد عبد الحميد العكرمي الهمامي رئيس المجلس البلدي بالترحيب بالحضور  مؤكدا على            
لك من دور أساسي في إرساء المبدأ التشاركي بين المجلس البلدي و أهمية حضور جلسات المجلس البلدي لما لذ 

  2018لسنة  29المواطنين خاصة في ظل ما توكله مجلة الجماعات المحلية الصادرة بمقتضى القانون الأساسي عدد 
اركية في من مهام جديدة للبلدية في علاقة بالحوكمة الرشيدة و التدبير الحر و مبدأ التش 2018ماي  9المؤرخ في 

إعداد الميزانية و إنجاز المشاريع البلدية ونوه في هذا الصدد بدور و مساهمة المجتمع االمدني في حملات النظافة المنجزة 
 .مؤخرا بالمدينة  

و أحال الكلمة للسيد محمود الصامتي رئيس لجنة الشؤون المالية و   2020ثّم قام بتقديم ميزانية البلدية لسنة 
 .   2020متابعة التصرف لتقديم التقرير التحليلي لمشروع  ميزانية البلدية لسنة  الإقتصادية و  

وأفاد السيد رئيس المجلس البلدي بان الوضع المالي للبلدية غير مريح و يستدعي التدخل لتحثيث عملية           
تمع المدني للتحسيس الإستخلاص كما أعرب عن إستعداد البلدية لتقديم الدعم اللوجيستي لمختلف مكونات المج

بعملية الإستخلاص و خاصة بمناسبة العفو الجبائي ثّم أحال الكلمة للحضور لإبداء ملاحظاتهم وتقديم مقترحاتهم 
 فكانت التدخلات كالتالي : 

 السيد خذيري بلغيث : رئيس فرع منظمة الدفاع عن المستهلك سليانة الشمالية  -
مة الدفاع عن المستهلك و طلب تخصيص مقرا للفرع المحلي سليانة طلب زيارة ميدانية للمكتب الجهوي لمنظ

الشمالية بالبلدية مع مزيد تشريك أعضاء المكتب في العمل البلدي مع إقتراح تذكير المواطنين بالعفو الجبائي كما 
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مادة سليانة ودعا البلدية إلى العنلية بالمقبرة و السعي إلى إحداث مقبرة بع 2حاويات بحي المرابط  2طلب عدد 
 الشمالية .

 السيد مجدي السبتي : طلب الرد عن إقصاء جمعية النجوم من إستغلال القاعة المتعددة الإختصاصات  -
 و تساءل عن موعد إعادة فتح القاعة.

 السيد كمال الأخضر راصد بلدي ممثل عن جمعية بوصلة :  -

المدني و لاحظ تواتر حضور أعضاء و دعا اللجان إلى دعا البلدية لإصلاح الحاويات و توفير سجل المجتمع 
 عقد جلساتها كما طلب من البلدية الإجابة على طلبات جمعية بوصلة .

عصام علي : لاحظ ضعف نسبة الحضور بالجلسة و دعا أعضاء المجلس البلدي إلى تكثيف الحضور كما  -
كب التجاري الجديد  ودعا البلدية إلى تساءل عن وضعية مستودع الحجز القديم و عن كيفية إستغلال المر 

 إعادة إستعمال الكبلات و تحيين العلامات المرورية .
ميلاد العبيدي : أثار مشكل الإختناق المروري داخل المدينة و دعا إلى مقاومة ظاهرة الكلاب السائبة و  -

   2رابط تسييج الحدائق العمومية و تساءل عن وجود برنامج تدخل  للبلدية من عدمه بحي الم

التدابير اللازمة و تطبيق القانون أما  سفيان العلوي : دعا إلى مقاومة الإنتصاب الفوضوي و أخذ -
بخصوص ميزانية البلدية فقد دعا إلى برمجة مشاريع ذات جدوى إقتصادية و مردودية مالية عاجلة لتدعيم 

 ددة الإختصاصات .موارد البلدية كما طلب من البلدية الإسراع في فض موضوع القاعة متع

السيد منير الفريجي : دعا إلى إحداث دائرة بلدية جديدة لتخفيف العبئ على اللإدارة البلدية الحالية كما  -
 اثار مشكل الإختناق المروري و طالب بإحداث مآوى للسيارات 

سراع عائلة طالب أيضا بلإ 40كما طالب بتوفير التنوير العمومي بمنطقة مرج مقدم حيث تسكن حوالي 
 في إنجاز مشروع مسرح الهواء الطلق 

 السيدة خيرة عدواني : الدعوة إلى فض إشكال قرارات الهدم . -
السيد رياض الزريبي : إيجاد حل لوضعية محطات غسيل  السيارات و تفعيل قرارات الغلق المتخذة في  -

 الرصيف .كما دعا إلى إيجاد حل لتواجد السيارات فوق     2019الغرض منذ شهر جوان  

عبد الحق العطياو ي: أثار مشكل غياب التنوير بحي المرابط وطريق جامة ودعا إلى تكثيف التواجد  -
 الأمني به .

 و في رده على هذه التدخلات أفاد السيد رئيس البلدية بما يلي :   -

 هوي .بالنسبة للعلاقة مع المنظمة الجهوية للدفاع عن المستهلك فهي ترجع بالنظر إلى المجلس الج

أما بالنسبة لعملية الإستخلاص فإن البلدية ستقوم بحملة في الغرض في القريب العاجل و دعا كل 
 مكونات المجتمع المدني لتقديم المقترحات العملية لدعم مجهود البلدية في هذا الصدد .
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الشباب والرياضة  بالنسبة لموضوع القاعة متعددة الإختصاصات أفاد السيد رئيس البلدية أن لجنة الطفولة و
قد قامت بضبط رزنامة لإستغلال القاعة متعددة الإختصاصات و صادق عليها المجلس البلدي أما بخصوص 
تعطل نشاط القاعة المذكورة فإن ذلك يعود إلى قرار اللجنة الجهوية لمعاينة المنشآت الرياصية التي رفضت إستغلال 

 القاعة لمعطيات فنية .
صاب الفوضوي فقد ذكر السيد رئيس البلدية بقرار المجلس البلدي المتعلق بتوظيف بالنسبة لموضوع الإنت

ع الحجز القديم لمعالجة ظاهرة الإنتصاب الفوضوي وذلك بإحداث مركب تجاري و الموضوع محل متابعة د مستو 
 جز .دقيقة لتحديد قائمة المنتفعين وأشار في هذا الصدد إلى موضوع إعداد كراس الشروط لمستودع الح

بالنسبة لحضور أعضاء المجلس البلدي أفاد السيد رئيس البلدية بان البلدية قامت بإتخاذ التدابير اللازمة في مسألة   
 سدّ الشغورات بتركيبة أعضاء المجلس البلدي .

بالنسبة لموضع الإخنتاق المروري افاد ذكر السيد رئيس البلدية بمراحل تقدم موضوع المخطط المروري لحركة 
لمرور بمدينة سليانة و الذي يتمّ إنجازه حاليا مع برنامج تدعيم و أشار في هذا الصدد إلى مساعدة برنامج تدعيم ا

البلدية على  تهيئة حديقتي حي الزهور و حي الصلاح أما بالنسبة لإستعمال الكبالات فقد أوضح السيد رئيس 
 .البلدية عدم توفر العنصر البشري الأمني لتأمين العملية  

أما في خصوص إحداث دائرة بلدية جديدة فقد أوضح السيد رئيس البلدية أن عدم توفر العنصر البشري  هو ما 
 يعوق إحداثها .

صاب بشارع عبد الستار الديدي و بعض الشوارع الأخرى فإن هذا الأمر تّم تأما بالنسبة لموضوع منع الإن
بوعية للأنتصاب و حماية لراحة متساكني الشوارع المعنية و بمقتضى قرار مجلس بلدي يهدف إلى تنظيم السوق الأس

ت الموجودة بها كما أفاد أن البلدية ستسعى لتنظيم حملة تحسيسية حول إستغلال الملك آالمؤسسات والمنش
 العمومي للطرقات .

وفي ختام الجلسة ثمن السيد عبد الحميد العكرمي الهمامي الحضور و مختلف التدخلات و أكد أن البلدية      
دائما في خدمة المواطن و تسعى إلى حل مشاكله وتطلب منه في المقابل مزيدا من التفهم  و معاضدة للعمل 

ة .البلدي و في هذا الإطار يندرج دور هذه الجلسات الحوارية التشاركي  

كما وعد بالعمل المتواصل من قبل البلدية على تحقيق العيش الأفضل لمتساكني المنطقة البلدية و تجاوز كل       
 التقصير الذي يمكن أن يكون قد حصل.

و رفعت الجلسة في حدود الساعة الناثية عشر و النصف صباحا .               
.....................  سليانة في  

 رئيس المجلس البلدي                          
 الحميد العكرمي الهمامي 


